

La première banque

En 1890, dans sa maison privée, Pierre Abondius Barrette ouvre le premier comptoir bancaire de la *Merchants Bank of Canada*. Toutes les transactions se font à sa résidence, mais l'administration relève de la succursale de Saint-Jérôme.

À partir du 9 janvier 1907, la *Merchants Bank of Canada* devient la Banque de Montréal qui continue de servir sa clientèle au même emplacement.

En 1912, à cause de l'exiguïté des lieux, P. A. Barrette fait construire un nouvel édifice de deux étages en brique rouge voisin de sa résidence où s'installe la succursale, maintenant autonome, de la banque. Monsieur Barrette est nommé gérant, poste qu'il occupe jusqu'à sa retraite en 1925.

Cet édifice est agrandi en 1930, 1952 et en 1973. En 1990, compte tenu de l'âge de l'immeuble, des travaux majeurs sont effectués et il retrouve son cachet extérieur d'antan. Ce clin d'œil historique démontre l'intérêt que les dirigeants de la banque portent au milieu dans lequel ils évoluent. Sans compter que la rénovation s'insère dans le plan de revalorisation de la rue Ouimet (maintenant rue de Saint-Jovite), mis de l'avant par la municipalité. Quant à l'intérieur, il est rénové et réaménagé de façon plus fonctionnelle et conviviale en 1997.

La murale de la façade, peinte par l'artiste Yan-Éric Côté en 2007, souligne les cent ans d'existence et d'implication de cette institution dans la transformation du petit village de jadis en la ville actuelle.

Recherche et rédaction : Société du Patrimoine SOPABIC



Banque de Montréal en 1930.
Source : collection de la société du Patrimoine SOPABIC



Ville de
MONT-TREMBLANT

De plus amples informations sur les thèmes du circuit sont disponibles sous l'onglet « **Tourisme** » du site Internet de la Ville www.villedemont-tremblant.qc.ca.

An English version of this text is available on the Ville website at www.villedemont-tremblant.qc.ca, in the "Tourism" section.